

## RINGKASAN

**“Pemberian Pupuk Starter Pasca Tanam Pada Tembakau Bawah Naungan (TBN) Di PT. Perkebunan Nusantara X Kebun Tembakau Jember”**. Amelita Inggit Ayu Diyan, NIM D31201905, Tahun 2023, 51 Halaman, Jurusan Manajemen Agribisnis, Program Studi Manajemen Agribisnis, Politeknik Negeri Jember, Bapak Syaiful Adhi (Selaku Pembimbing Lapang), Ibu Datik Lestari, S.P., M.Si (Selaku Dosen Pembimbing Magang).

Dari segala jenis tanaman musiman dalam perkebunan yang strategis untuk ditanam adalah tembakau. Di Indonesia jenis tembakau ditanam menyesuaikan dengan keadaan daerahnya agar menghasilkan kualitas tembakau yang bagus. Tembakau di Indonesia terdapat dua jenis yaitu tembakau Voor-Oogst yang merupakan jenis tembakau yang ditanam pada musim hujan dan dipanen pada musim kemarau sedangkan tembakau Na-Oogst ditanam pada musim kemarau dan dipanen pada musim hujan.

PT. Perkebunan Nusantara X Kebun Tembakau merupakan salah satu perusahaan perkebunan milik negara yang bergerak dibidang pertembakauan. Tembakau yang dihasilkan merupakan tembakau cerutu yang dipasarkan secara ekspor keluar negeri. Jenis tembakau yang dibudidayakan yaitu Tembakau Bawah Naungan (TBN) dan tembakau Na-Oogst (NO). tembakau bawah naungan merupakan bentik rekayasa teknologi pada tanaman tembakau sehingga dapat menghasilkan produktivitas yang optimal dengan daun tembakau yang tipis, elastis dan memiliki cita rasa daun yang khas serta menggunakan pelindung waring. PT. Perkebunan Nusantara X Kebun Tembakau memiliki peran penting dalam menghasilkan kualitas daun tembakau yang baik dan memiliki nilai jual yang tinggi.

Proses pemupukan yang dilakukan pada H+3 hingga H+5 penanaman adalah Pemupukan Starter. Pupuk yang digunakan pada fase pemupukan ini adalah Pupuk ZA. Tujuan dari pemberian Pupuk ZA adalah tidak hanya untuk membantu memperbaiki warna, aroma, juga kelenturan dari daun tembakau, namun juga untuk meningkatkan jumlah Nitrogen, karena tanaman tembakau membutuhkan kandungan Nitrogen yang tinggi pada masa awal pertumbuhan